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張曉明曾憲梓主禮梁亮勝曾智明致辭

2,500人嚐客家美食慶回歸
香港文匯報訊（記者 陳熙）香港客

屬總會昨日假大埔林村許願樹廣場隆重

舉行慶祝香港回歸16周年「客家美食

嘉年華」，中聯辦主任張曉明、該會榮

譽主席曾憲梓蒞臨主禮，與逾2,500位

政商界嘉賓、鄉紳名流、社團領袖和客

屬鄉賢，一同品嚐客家美食慶回歸，場

面熱鬧溫馨。

香港文匯報訊（特約記者 黃曼霞）促進現代化
專業人士協會日前舉行「維港以外填海及土地儲備」
論壇，邀請發展局局長陳茂波主講，並與協會會董
鄧家發、曾正麟等專業人士現場交流互動。
陳茂波表示，土地儲備需長遠規劃，分析填

海、更改土地用途、市區重建、收地、發展巖洞
及利用石礦場等增加土地供應的不同方案，以填
海比較可取，可發展的面積較大、較易掌握發展
時間。填海增地第二階段的公眾諮詢期（今年3月
21日至6月21日），讓社會展開客觀理性的討論。

他同時透露，每星期有一篇《局長隨筆》，談論政
策，希望專業人士多關注，講出自己的意見，彼
此間多討論溝通。

30年內需覓2,700公頃地

陳茂波說，香港土地供應短缺，過去6年開發供
應土地幾乎停頓，現屆政府急需覓地增加供應。
未來30年，香港平均每10年增加約46萬人至47萬
人，需土地2,700公頃，目前難找到這麼大面積的
土地。因市區重建，私人發展商面對業權分散，
且發展面積不大；舊屋村重建，面對安置困難；
工廈改建，位置及設施未必配合到；收地開發新
區，一半以上的土地資源不在政府手中，難以掌

握發展速度；發展巖洞，除沙田濾水廠有20多公
頃外，其他佔地較小；利用石礦場經濟效益也不
大。
他認為，增土地儲備以填海較可取，從概念到

成事需時10年，目前面對不同意見。有人說填海
建了豪宅，但將軍澳、馬鞍山及東涌新市鎮填海
區房屋顯示，公屋、資助房屋佔58.1%，實用面積
少於70平方米的私人住宅單位35.4%，實用面積70
平方米以上的私人住宅單位佔6.5%。
填海除建住宅，還希望提供就業機會，避免出

現悲情城市。政府會進行環境生態影響評估。對
未來10年至30年土地供應將續作研究，同時看社
會反應。

陳茂波現代化專協講填海

昨日時而陽光普照，時而傾盆大雨，但絲
毫不影響鄉親興致，客家炆豬肉、鹽焗

雞、釀豆腐，一場豐富多彩的客家文化美食盛
宴就此展開。

梁亮勝：凝聚客屬力量

該會主席梁亮勝以客家話向鄉親問好，「很
高興歡聚在此，以地道的客家美食和溫馨的家
宴共慶香港回歸祖國16周年，歡迎大家的到
來」。他說，香港回歸祖國16年來，已融入國
家發展的輝煌歷程中。16年來，香港戰勝各種
挑戰，社會和經濟持續發展進步，這與中央政
府的支持、港人自強不息分不開。他堅信在祖
國強大後盾的支持下，在特區政府領導及同胞
共同努力下，香港定能不斷向前。香港有200
萬客家人，兩年前在傑出鄉親的推動下成立，
凝聚逾60個客屬社團，形成強大的愛國愛港力
量，支持特區政府依法施政，為維護香港的繁
榮穩定作出積極貢獻。同時，積極弘揚客家文
化，並與世界各地友好社團保持緊密聯繫。他
呼籲鄉親們團結一心，繼續為香港的美好明天
而努力。

曾憲梓籲反對「佔中」

曾憲梓表示，香港回歸祖國16年來，經濟民生
均取得了卓越進步，作為中國人感到很驕傲，他

並呼籲鄉親們團結起來，熱愛祖國，支持特區政
府依法施政，反對「佔中」，並即興高唱《沒有
共產黨就沒有新中國》，台下反應熱烈。
大會籌委會主席曾智明致謝辭，向各位嘉賓

及鄉親們表示感謝。他說，香港素有美食天堂
之譽，今次舉辦活動是希望透過客家特色美
食，弘揚客家文化，凝聚客家人。

曾智明致謝辭 張學明祝酒

行政會議成員張學明致祝酒辭，全場舉杯，共
祝祖國繁榮昌盛，香港未來更美好。當晚大會還
設有精彩節目表演，著名歌手張明敏，藝人陳小

春、肥媽、陳浩德亦分別獻唱多首名曲，將晚會
推向高潮。此外，大會更安排了極具特色的舞麒
麟，賓主共同度過了一個美好的夜晚。

劉皇發譚耀宗張德熙等赴會

出席嘉年華的嘉賓還包括台北市議會客家事
務委員會召集人吳志剛，新界鄉議局主席劉皇
發，民建聯主席譚耀宗，新界總商會會長張德
熙，新界社團聯會會長梁志祥，香港工商總會
主席張興來，該會名譽主席羅煥昌、劉宇新，
榮譽顧問藍鴻震，該會副主席吳惠權、張慶
華、蕭七妹、鄧婉玲、古爾夫等。

■香港客屬總會舉行慶祝香港回歸16周年「客家美食嘉年華」，逾2,500名各界人士出席。 香港文匯報記者黃偉邦 攝
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■陳茂波與促進現代化專業人士協會成員合照。


